

Comunicado de prensa

INEC realizó ajustes al calendario de divulgación

- *Resultados de la Encuesta Nacional de Hogares Productores se darán a conocer el 28 de julio de 2015.*
- *Los resultados principales de la Encuesta Trimestral de Área y Producción Agrícola (ETAPA), se divulgarán en el 2016.*

Como parte de los ajustes al calendario de divulgación 2015, y en aras de ofrecerles a los usuarios resultados de calidad y confiables, el INEC trasladó la entrega de las primeras cifras que arrojará la Encuesta Nacional de Hogares Productores (ENHOPRO) para el martes 28 de julio 2015.

La ENHOPRO recolecta información sobre las personas que poseen algún tipo de micro o pequeño negocio donde se desarrolla alguna actividad económica por su cuenta. Estos pequeños negocios de actividades diversas nacen en el núcleo familiar para generar ingresos al hogar, sin estar necesariamente inscritos como empresas. También se incluyen los negocios que sí están inscritos como empresas, pero combinan sus gastos con los del hogar.

Este estudio anual se realizó por primera vez en el 2013 y su segunda ronda fue en el 2014, por lo que es una investigación reciente sin antecedentes similares en el país.

Inicialmente los resultados se conocerían en el mes de mayo, no obstante, se decidió prorrogar la entrega para validar y analizar con mayor profundidad los datos obtenidos, y así ofrecerle al público un producto depurado y apegado a los más altos estándares de calidad estadística.

La información que resulte de este estudio, permitirá a distintos usuarios, como empresas e instituciones públicas y privadas, contar con datos relevantes acerca de los pequeños y micro negocios que existen en el país, para evidenciar su aporte a la producción nacional.

Asimismo, los resultados servirán para la formulación de políticas públicas para atender los requerimientos de esta población.

Resultados de encuesta agrícola se trasladan al 2016

En cuanto a los primeros resultados de la Encuesta Trimestral de Área y Producción Agrícola (ETAPA), éstos se darán a conocer en el año 2016. La medida se tomó con el propósito de aprovechar los resultados que se divulgaron el mes anterior del Censo Nacional Agropecuario 2014 y así realizar una detallada evaluación de los resultados preliminares que se han obtenido de la ETAPA.

La ETAPA es una encuesta especializada cuya recolección de información estadística el INEC la viene obteniendo de manera trimestral, para ello, se investiga el área y la producción de un grupo de cultivos agrícolas de interés nacional, así como otras variables relacionadas como tenencia y uso de



Comunicado de prensa

la tierra, con el fin de entender parte del comportamiento anual del sector agrícola en la economía nacional.

Los cultivos que el estudio incluye son arroz, frijol, maíz, palma aceitera, banano, plátano, piña, caña de azúcar, café, mango y palmito, entre otros.

Los resultados que arroje la ETAPA, serán un importante insumo para disponer de información actualizada y confiable, que permitirá el diseño eficiente de políticas económicas públicas que sean del beneficio del sector agrícola en particular.

Cabe indicar que el INEC dará a conocer la fecha de la divulgación cuando se publique en el sitio oficial el calendario de divulgación correspondiente al año 2016.